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INTERPELAÇÃO ESCRITA  

 

Optimização dos mercados municipais e ponto de situação da Lei do regime 

de gestão dos vendilhões 

 

 Atendendo ao envelhecimento gradual das instalações dos mercados municipais 

de Macau, o Governo tem optimizado, activamente, as condições e instalações de 

diversos mercados, em prol de uma melhor experiência de compras para os 

residentes. Na sequência das obras de reordenamento do Mercado Vermelho no ano 

passado e das obras recentes no Mercado da Horta e Mitra, cuja conclusão está 

prevista para Fevereiro de 2024 e para 2023, respectivamente, espero que o Governo 

acompanhe de perto o ponto de situação das obras de reordenamento nesses dois 

mercados, reforçando a devida fiscalização para assegurar que as mesmas sejam 

concluídas a tempo, para esses mercados poderem reabrir o mais depressa possível. 

A par disso, há que fazer bem o planeamento geral e dar início, uma após outra, às 

obras de optimização dos outros mercados, por exemplo, no que respeita ao Mercado 

de S. Domingos, cujas instalações estão velhas, o ambiente higiénico não é 

satisfatório, a taxa de desocupação das bancas é alta, e o piso da cave não está 

eficazmente aproveitado, espero que a situação seja rectificada o mais rapidamente 

possível. Para além da necessidade de se optimizar, continuamente, o interior de 

diversos mercados de Macau, a sociedade está também muito preocupada com o 

futuro desenvolvimento dos mercados, especialmente sobre como desenvolver as 

suas funções, melhorar o seu ambiente comercial, aumentar a sua competitividade e 
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a qualidade dos serviços, e atrair mais residentes e visitantes para consumirem. 

 

 Interpelo, então, as autoridades, sobre o seguinte:  

1. As autoridades devem proceder à avaliação do posicionamento dos vários 

mercados públicos e explorar mais novos espaços e modelos de 

desenvolvimento dos mesmos. Por exemplo, no que respeita ao desenho das 

tendas situadas nos arredores desses mercados, há que inserir, em conjugação 

com as características dos bairros comunitários envolvidos, elementos da cultura 

tradicional e elementos culturais e criativos; delimitar certas tendas à venda de 

utensílios de mesa amigos do ambiente, e impulsionar os vendilhões de 

alimentos saudáveis a candidatarem-se à concessão dessas tendas; organizar, 

regularmente, actividades e palestras nos mercados para promover uma 

alimentação saudável e partilhar receitas de comidas saudáveis; organizar, nos 

grandes mercados com condições, diferentes tipos de actividades e exposições 

sobre diferentes temas; e organizar visitas guiadas para apresentação das 

características arquitectónicas, da história e do desenho dos mercados com 

valor histórico, de modo a alargar, com base num plano piloto, o valor social e as 

funções comunitárias dos mercados, para atrair diferentes tipos de visitantes e 

injectar nova vida e vitalidade nos mercados tradicionais, impulsionando assim 

a transformação dos mercados tradicionais situados nos diversos bairros 

comunitários em mercados típicos onde se englobem diversos elementos, como 

compras, gastronomia e lazer. As autoridades vão fazê-lo? 

2. Pelo exposto, Macau tem uma grande variedade de comidas que se vendem em 
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lojas localizadas nas ruas e ruelas e mesmo nos mercados tradicionais com 

características de Macau, atraindo muitos residentes. Macau, enquanto Cidade 

Criativa em Gastronomia, tem muitos tipos de comidas, assim, as autoridades 

devem avançar com a conjugação das comidas vendidas nos mercados 

municipais com a Cidade Criativa em Gastronomia, reforçando a promoção 

online e offline para realçar a sua singularidade e atrair novos clientes. Como é 

que isto vai ser feito? As autoridades devem também proceder à melhoria 

contínua dos centros de comidas no Mercado de S. Domingos, no Mercado Iao 

Hon e no Mercado de S. Lourenço, reforçando a gestão e a execução da lei, e 

melhorando o ambiente comercial e as condições de higiene nesses mercados. 

As autoridades vão fazê-lo? 

3. A consulta pública da Lei do regime de gestão dos mercados públicos e da Lei 

do regime de gestão dos vendilhões acabou em 2018. A Lei do regime de gestão 

dos mercados públicos já foi aprovada pela Assembleia Legislativa e entrou em 

vigor no dia 1 de Janeiro de 2022, porém, o Governo ainda não divulgou o 

calendário legislativo para a Lei do regime de gestão dos vendilhões. Qual é o 

ponto da situação?  

  

10 de Março de 2023 

O Deputado à Assembleia Legislativa da RAEM, 

Ho Ion Sang 


